



SECCIONES

SUSCRÍBETE X \$900 1ER MES

INICIAR SESIÓN

MIS NOTICIAS

COLOMBIA

BOGOTÁ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

SANTANDER

BOYACÁ

LLANO

MÁS CIUDADES



Piden no bajar la guardia ante posibles emergencias invernales en el Valle

En los últimos días se han presentado fuertes lluvias en diferentes zonas del Valle. **FOTO:** CVC

CVC y Gobernación advierten que temporada de lluvias puede general afectaciones en el departamento.

RELACIONADOS: DESASTRES NATURALES | VALLE DEL CAUCA | EMERGENCIAS POR AGUACERO | FENÓMENOS NATURALES | INUNDACIONES

SC

CALI

01 de septiembre 2021,
01:13 P. M.



Las recientes inundaciones en diferentes municipios del Valle del Cauca evidencian el inicio de la **segunda temporada de lluvias**. Así lo dio a conocer el secretario de Gestión del Riesgo del Valle, Jesús Antonio Copete Goez, al advertir a los mandatarios de los diferentes municipios a intensificar los controles de revisión y prevención.

(Le puede interesar: Se acaba la espera: [Cali recibirá vacunas para continuar inmunización](#))



Temas relacionados

CARTAGENA AGO 17

En Cartagena más 200 familias invaden zona en riesgo por falla geológica



EDIFICIOS AGO 03

Edificios de la calle 100: ¿crónica de una tragedia anunciada?



Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

Según reporta el funcionario, en Tuluá se han presentado hasta el momento 12 afectaciones por cuenta del **desbordamiento del río Morales**.

“Al mismo tiempo en Andalucía tuvimos inundaciones en diez viviendas, muchas de ellas por colapso de alcantarillado. Hay que recordar que este municipio tiene un **problema con el alcantarillado** y siempre en épocas de lluvias el reflujó de aguas va estar presente”, agregó Copete.

Ante esta situación, el funcionario considera que esta **segunda temporada de lluvias** se prevé “más fuerte por el Fenómeno de La Niña, como ya se está viendo en los municipios del norte del Valle; Ansermanuevo, Obando, Sevilla, Caicedonia”.

(También lea: [Madrugan a desalojar a 1.200 personas de jarillón de río Cauca](#))

De momento, son más de 25 municipios vallecaucanos que presentan movimientos de masas que terminan por afectar las comunicaciones en vías rurales.

“Tenemos un caso en Ansermanuevo donde hay tres veredas incomunicadas, pero no se puede hacer el trabajo de abrir nuevamente la vía porque debemos hacer un estudio por parte de la geóloga para ver si el pliegue **resiste el movimiento**. Pero también tenemos llamados desde El Águila, El Dovia y Yotoco, entre otros”, detalló el titular de Gestión del Riesgo.

Con el propósito de evitar tragedias, el funcionario recomienda a la comunidad “**no buscar refugio en sitios metálicos altos, ni bajo árboles**; no hacer deporte en medio de las tempestades y se recomienda no hacer paseos de olla ni otras actividades en las riberas de los ríos durante esta época”.



Altas probabilidades de emergencias

Al menos entre un 69 y 70 por ciento es la probabilidad de que el **Fenómeno de La Niña** llegue a país, según reportes internacionales citados por Óscar Ramírez, profesional del área de Hidroclimatología de la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca, CVC.

“Ese fenómeno está con un 70 por ciento de probabilidades de que ocurra a finales de este año y comienzos del 2022 y se caracteriza por las **abundantes lluvias**. Aunque el fenómeno que se está anunciando es de características débiles”, dice Ramírez.



Invitan a tener precauciones ante la segunda temporada de lluvias en el país.

Foto: CVC

Explica el funcionario que este año se tuvo una “sequía que no fue tan seca” y un agosto que “no fue tan seco, ni con cometas, sino que vimos más lluvias, de hecho **superamos las lluvias** que históricamente superaron un 40 % del valor para la época”.

(Lea también: [Golpe contra robos de carros en Cali: recuperan 27 y hay 14 capturas](#))

“Tenemos un comienzo de año que ha sido muy húmedo. Arranca la segunda temporada húmeda del año con un **superávit de humedad**, más una amenaza de La Niña, o sea que la cosa no pinta bien. Ya lo estamos viendo a nivel nacional”, dice Ramírez.



En cuanto al Valle del Cauca, el profesional en Hidroclimatología considera que pese a que se han presentado crecientes importantes, hasta el momento no han **derivado en situaciones catastróficas ni críticas**.

“Eso se da más que todo en la vertiente occidental de la cordillera Central, o sea que me refiero más a la cuencas de los ríos, aunque no han generado **mayor problema**, pero ya se empezaron a presentar, que son donde está Tuluá, Buga, Bugalagrande, el río La Vieja, Cartago y todos esos ríos que vienen de esa vertiente que están más propensos a que haya una **respuesta hidrológica más importante**”, advierte Ramírez.

(Le puede interesar: [Confirman la muerte de periodista en Cali tras varios días de confusión](#))

Para el funcionario, este mes es “históricamente de transición, aunque ya se han presentado lluvias”.

Y considera que “el crudo de la época de lluvias está en octubre”. “Octubre es el más lluvioso del año que debió haber empezado la lluvia fuerte a partir de **la primera quincena de septiembre pero se nos adelantó**. Todo octubre y mitad de noviembre, ahí está el fuerte de las lluvias”, agrega.

CALI

Más contenido de Colombia

- [Mujer de 75 años fue a cobrar el arriendo y apareció asfixiada](#)
- [Incolballet nombró a José Manuel Ghiso como su nuevo director artístico](#)
- [SOS de Alcalde por llegada de vacunas y poder realizar Juegos y Festivales](#)



CALI
01 de septiembre 2021,
01:13 P. M.



Seguir
Cali



Comentar



Guardar



Reportar



Portada



DESCARGA LA APP EL
TIEMPO

App

Google

AppGallery